





































sekian dunia yang diciptakan-Nya adalah dunia hewani dan hewan yang paling kecil dalam dunia ini adalah nyamuk, lalat, laba-laba dan lebah.

Perhatikanlah nyamuk, bagaimana Dia menciptakan bagian-bagian badannya. Dia menciptakan semua anggota badan nyamuk serupa dengan gajah sampai-sampai ia memiliki belalai yang memanjang dan tajam. Kemudian Allah tunjukan kepadanya bahwa untuk memperoleh makanan hendaknya ia menghisap darah manusia. Kamu melihat kemudian ia memasukan belalainya ke dalam tubuh manusia dan dari rongga tersebut ia memperoleh makanan. Allah menciptakan untuknya dua sayap sebagai alat untuk lari ketika manusia ingin mengusirnya.

Perhatikanlah lalat, bagaimana Dia menciptakan anggota badannya. Ia menciptakan kedua-dua mata lalat terbuka tanpa adanya kelopak mata. Padahal kelopak mata dibutuhkan untuk melupasi pupil dari debu dan semacamnya yang dapat masuk kedalam pupil. Perhatikan pula bagaimana Allah menciptakan dua tangan tambahan bagi lalat sebagai ganti dari kelopak mata. Sehingga selain memiliki empat kaki, lalat juga mempunyai dua tangan tambahan. Amatilah ketika lalat berada di tanah, ia selalu mengusap kedua matanya dengan kedua tangan tambahan itu untuk membersihkan dari debu-debu.

Perhatikan laba-laba, bagaimana Allah menciptakan sisi-sisinya, bagaimana Allah mengajari cara memintal dan bagaimana Allah mengajari laba-laba berburu tanpa kedua sayap. Lalu Allah menciptakan air liur kental yang digunakan untuk bergantung di sudut-sudut dan digunakan untuk berburu lalat yang terbang mendekatinya. kemudian ia menembakan dirinya kearah lalat itu lalu diikatnya dengan tali yang bisa memanjang yang keluar dari air liurnya, sehingga

lalat itu tak mampu lepas lagi sampai ia dapat memakannya atau menyimpannya. Perhatikan pula bagaimana tenunan laba-laba untuk rumahnya, bagaimana Allah menunjukan teknik tenunanya secara proposional.

Perhatikanlah lebah dan keanehan-keanehan yang tidak dapat dihitung. Akan kami beritahukan teknik pembangunan sarang lebah. Lebah membangun sarangnya berbentuk segi enam, agar tidak mengganggu ruang teman-temannya hal ini karena mereka berjumlah banyak dan berdesak-desakan dalam satu tempat. Seandainya lebah membangun sarangnya dengan bentuk bundar maka daerah yang berada di luar bundaran akan menjadi lobang yang sempit. Selain itu, bentuk bundar itu tidaklah rapi, begitu juga dengan bentuk persegi-persegi yang lain. Persegi empat sebenarnya rapi akan tetapi menyulitkan lebah untuk membuatnya berbentuk bulat sehingga menyisakan sudut sempit di dalam sarang, sebagaimana bentuk bulat menyisakan lubang sempit dibagian luar sarang. Dengan demikian tidak diragukan lagi pola yang bisa susunan secara rapi hanyalah persegi enam.

Perhatikan bagaimana Allah memberi petunjuk kepada lebah terutama pada kerumitan ini, semua ini adalah contoh keajaiban ciptaan Allah, kelembutan-Nya dan rahmat-Nya terhadap makhluknya. Sesungguhnya hal yang rendah itu menjadi bukti pada Zat yang Maha Tinggi. Hal-hal aneh seperti ini tidak mungkin dapat diteliti walaupun dengan waktu yang lama, namun apabila disandarkan pada sesuatu yang tidak mungkin terbuka kejelasannya seperti pengetahuan tentang malaikat maka mengetahui hal-hal diatas merupakan hal yang mudah. Catatan pinggir dari jenis ini bisa engkau temukan dalam kitab syukur dan kitab *mahabbah*, carilah apabila engkau merupakan orang yang ahli, apabila tidak,











Ghazali tentang teks berangkat dari dua titik tolak dasar, yang diantaranya adalah gnotisme sufistik.

Selain gnotisme sufistik titik tolak konsep al-Ghazali mengenai teks juga berangkat dari teologi Ash'ariyah. Titik tolak al-Ash'ariyah yang mempengaruhinya adalah hakikat konsep Ash'ari terhadap teks sebagai sifat dari zat ketuhanan, sementara titik tolak kesufian yang mempengaruhinya adalah pembatasan tujuan keberadaan manusia di muka bumi pada upaya merealisasikan keberuntungan dan keselamatan akhirat. Jika tujuan tersebut dapat dicapai lewat realisasi eksistensi manusia yang lebih ideal dalam realitas sosial, maka al-Ghazali memandang bahwa realisasinya hanya dimungkinkan melalui sikap asketisme, menyerahkan diri kepada Allah semata dan melempar selain-Nya.

Kedua titik tolak ini tidak hanya mempengaruhi konsep al-Ghazali mengenai teks, tetapi juga mempengaruhi watak pemikiran yang diajukannya kepada kaum muslimin melalui tulisan-tulisannya. Jika di dalam buku *al-munqiz min al-dalal*, al-Ghazali menceritakan mengenai krisis pemikirannya dan memberi penjelasan bagaimana ia melepaskan diri dari metode kaum teolog, filsuf dan memihak pada jalan sufi yang mengantarkannya pada jalan sebenarnya, maka pada hakikatnya ia sama sekali tidak bisa melepaskan diri dari metode kaum teolog dan filsuf, sebagaimana yang ia katakan. Buku-buku yang ia karang pada periode akhir kehidupannya merefleksikan keragaman pandangan antara lain, teologi, filsafat, sufisme, ushul fiqh dan logika. Tidak cukup baginya untuk menjelaskan peran peran teolog dan filsuf, bahkan peran sufi sekaligus. Akan









meskipun ayat-ayat pendek dan ringkas memuat delapan jalan atau ilmu. Setiap satu ilmu yang ada dalam surat al-fatihah merupakan kunci satu pintu surga. Sehingga delapan pintu surga dapat dibuka dengan delapan ilmu atau jalan yang dikandung oleh surat al-fatihah.

Al-Ghaza>li> menegaskan bahwa al-Fatihah merupakan kunci pintu-pintu surga berdasarkan khabar atau hadis. Namun sayangnya al-Ghaza>li> tidak menyebutkan secara terang lafaz} hadis yang ia jadikan dasar tersebut. Cara yang sama juga diterapkan al-Ghaza>li> dalam memahami ayat kursi, sebagai upaya menetapkan, bahwa ayat ini merupakan “penghulu al-Qur’an” dalam arti literer penghulu.

